
２０１５～２０１６年度主題

国際会長（IP） Wichian Boonmapajorn （タイ）“Mission with Faith”

「信念のあるミッション（使命・目標）」

アジア会長（AP ）Edward K.W.Ong（シンガポール）“Through Love,Serve”

「愛を持って奉仕をしよう」

西日本区理事(RD) 遠藤 通寛（大阪泉北） 「あなたならできる！きっとできる」

"You can do it! Yes,you can!"

びわこ部部長 坂井 繁（近江八幡）「びわ湖の畔にワイズライフを生かそう！」

滋賀蒲生野クラブ第２６代会長 東 康彦「例会を楽しく、クラブライフを有意義に！」

会 長 東 康彦
副会長 三原静江・三谷 喬
書 記 川橋好栄
会 計 山田祥子

今月の聖句

「主をおのが神とする国は

さいわいである。主がその嗣業

として選ばれた民は

さいわいである。」

詩篇 ３３：１２

2014-2015
26-7-307

例 会 出 席 ＢＦポイント スマイル

在 籍 者 13名ビ ジ タ ー 1名 12 月 0 12月 ｽﾏｲﾙ 5,087

内 広 義 会 員 1名ゲ ス ト 8名 累 計 0 累 計 29,847

出 席 者 11名メ ネ ッ ト 2名

メ ー キ ャ ッ プ 1名コ メ ッ ト 6名

出 席 率 100.0％前月出席率訂正 0％
1月のテーマ IBC ・ DBC

http://gamohno.web.fc2.com/

２０１６年 １月号

ご 挨 拶

第19代西日本区理事

遠藤 通寛（大阪泉北）

滋賀蒲生野ワイズメンズクラブの皆様、新年明けま

しておめでとうございます。

平素よりワイズダム発展のため、また地域の奉仕活

動に感謝申し上げます。2015年～2016年度もすでに半

年が過ぎました。来る3月には次期会長・主査研修会が

開催され、次年度の準備が始まります。東 康彦 会

長期の後半の半年の活動に加え、次期会長期の準備に

と、また忙しい日々がスタートいたします。

今期の小野EMC事業主任は、ワイズ100周年に向かっ

て強く会員増強を提唱しております。2022年に西日本

区2022名の会員ですから、大変な目標となります。各

クラブ、毎年純増1名です。共に目標に向かって頑張り

ましょう。

また、今期はロールバックマラリアの活動のなお一

層の推進、5年を迎える東日本大震災の復興支援をメン

の皆様に、またメネットの皆様には国内プロジェット

として北東部4クラブの支援をお願いしております。少

しでも支援を必要とされておられる方々に寄り添いた

いものです。

今期にはびわこ部で初めてのチャリティーランが開

催されます。きっと素晴らしい大会となることでしょ

う。YMCAと共にまた一つの奉仕活動が始まります。

皆様のご奉仕に感謝申し上げます。

司会 三原 茂靖

19:00 開会点鐘 東康彦会長

ワイズソング

出席確認 ドライバー委員長 田中 紘

会長あいさつ

ゲスト・ビジター紹介

19:20 会食・会務報告

19:50 今年のつぶやき

田中 紘

20:15 新年スピーチ

20:30 東北大震災支援ソング「花は咲く」

20:35 H・アニバーサリー＆Ｈ・バースデイ

スマイル＆すまいる

ドライバー委員長 田中 紘

エピローグ 井之上 温代

20:55 ＹＭＣＡソング

21:00 閉会点鐘 副会長 三原 静江

例会レポート 管井 恵子

2016 年 1 月 12 日（火）
ホテルニューオウミ

１月新年例会



今年の冬は暖冬すぎる！と言っていいほどまだ寒く

はなっていない１２月ですが、今年最後のお楽しみク

リスマス例会をワイズメンと家族、そしてリーダーや

ゲストの方々と楽しく過ごしました。会場は、先月ワ

イズメンたちが作ったリースで飾り、会場を華やかに

してくれました。子どもたちも沢山参加してくれてお

り、にぎやかな中、ローソクをつけ、皆でクリスマス

キャロルを歌い例会がスタートしました。すると、子

どもたちのためにサンタクロースが登場しプレゼント

を配ってくれ、子どもたちは大喜びでした。そんな中、

リーダーたちによる「元気体操」でワイズメンの元気

を見せることができましたね。まだまだ元気に来年も

パワフルに活動ができますね。

クリスマスの美味しいディナーをいただいた後は、

本日のメインプログラム「ヴァイオリンと声楽のミニ

クリスマスコンサート」です。かわいいお二人河﨑環

さんと横江真央子さんによるヴァイオリンと声楽を聞

きながら、ほっと一息温かい気持ちでクリスマスを味

わうことができました。クリスマスメドレーは子ども

たちもよく知っているため、一緒に口ずさみ可愛い声

が会場に華を添えました。その他にも馴染みのあるジ

ブリの曲やLiberaの曲を演奏していただき、普段聞く

ことができない声楽やヴァイオリンの音楽にふれるこ

とができました。最後には、「花は咲く」を声楽で歌っ

ていただき、いつも以上に豪華な「花は咲く」を一緒

に歌うことができました。

クリスマスはやはり家族と共にアットホームな感じ

で、楽しく音楽が溢れる時間を過ごすのが良いですね。

今年も楽しいクリスマス例会となりました。

【 Text: Masami Daikoku 】

蒲生野クラブ東日本大震災義援金 ２０１５年１２月末日現在 送料＠390

前月までの献金 当月献金額 今期献金額 西日本区へ送金額 差引現在金額

24,725 3,068 15,238 0 27,793

１２月クリスマス例会

ホテルニューオウミ

12月5日大阪ガスショ－ルームでメネット事業の料理

教室に温代ysと参加しました。

料理のメニューは『野菜たっぷり、イタリアン』・・・・・

エビと濃厚なかぼちゃのスープ。ベーコンとなすのペ

ンネ、トマトソース。鴨のグリル、バルサミコソース。

グリル野菜を添えて。パンナコッタオレンジソース。

とても豪華なメニューです。

男性ysもなれない手つきで頑張っていました。パン

ナコッタのパンナはイタリア語で生クリームでコッタ

は煮ると言う意味だそうです。ペンネはペン先と言う

意味のショウトパスタ。こう言う意味があったなんて

初めて知りました。

かぼちゃのスープはと

ても美味しくて帰ったら

早速作ることにしました。

YSかぼちゃで作ったら美

味しく出来ると思います

よ。

今日も料理教室に出席して

良かったし習った事を参考に

したいとおもいます。ありが

とうございました。

【 Text: Teiko Gohshi 】

１２月１３日彦根勤労福祉会館で開催された今期び

わこ部ＥＭＣシンポジウムに東会長と出席しました。

当日の出席者は２1名で、小野西日本区ＥＭＣ事業主

任による過去１０年間のＥＭＣに係わる部、クラブ毎

の分析データに基づくお話はワイズの変遷を知る上で

大変興味深いものでした。また、坂井びわこ部長、宮

本次期びわこ部長、松岡びわこ部200推進副委員長及び

各クラブからの出席者の所

感が述べられましたが、そ

れぞれの立場や状況が反映

され、当にＥＭＣどっぷり

の２時間でした。【Text:

Tkashi Mitani 】



№２９５

近江八幡クラブ
安田 博彦

「 奉仕活動雑感 」

16年前、早期退社をした私は「ひ
まわり工房」という福祉機器の製作・
修理を行う技能ボランティアグルー
プを始めました。生活の自立を目指

す障がい者や高齢者を支援するために、生活の身の回り
のものを改良したり、作ったりする奉仕活動です。当時、
養護学校の車いすの子供たちに「不便に感じていること
は？どんなものが欲しい？」と問いかけると、「車いす
に傘を固定するしたい」「木製のポケットが欲しい」と
素朴な要望が色々とわき出てきたのがきっかけでした。
活動スタッフは当初は3人で始めましたが、1年後には
15名に増え、階段や玄関の手すりやスロープ、浴室の敷
詰めスノコなど、変わったものでは、大型のスマートボー

ルや立ち上がり介助椅子など工夫のいるものも手掛ける
ようになりました。ハンディのお持ちの方々にとっては、
ほんの数mmの段差でも躓くこともあり、手すりの高さや
直径も微妙な調整が必要で、その差が当人にとっては自
立できるか、介助が必要になるかの差になるのです。ま
た、「高額につくので今のままで辛抱しよう」「ボラン
ティアさんが頑張っておられるんだったら私も頑張ろう」
「こんなものがあれば便利なのに」とかメンタル的なサ
ポート。そんなところにひまわり工房の存在価値がある
のではないかと思います。
一方、工房に入会される方々の動機は「過去の経験を
生かして、地域に役立ちたい」「友達や話し相手を多く
作りたい」「モノを作るのが好き」「自分の余裕の部分
で、生きがいを見つけたい」など様々でしたが、その後
もPRも勧誘活動もほとんど行いませんでしたが、毎年、
新たに入会する方々もポツポツありました。活動を通し
て高齢者の利用者と作業終了後1時間も話し込む時もあっ
たり、工房室の中で好きな技術の話で盛り上がったりし
て、新たな喜びも見出すようになりました。工房の中で
自分の役割も互いに理解するようになり、個人の居場所
が心地良く感じられるようになってきたのも長続きして
いる一因かと思っています。
ひまわり工房が長続きした側面を振りかえり、奉仕と
いう切り口だけで見ると、「自分の好きなことができる」
「楽しく活動できる」「自然に足が向く」というキーワー

ドを目指すことが大切ではないかと
思っています。ひまわり工房のメン
バーは、技能職の方々が多く、言葉
数も少なく、黙々と仕事に打ち込む
様を見ていると、有べき姿を追い続
けることも重要ではありますが、そ
ろそろ、楽しいことを続けていきた
いと思うこの頃です。

次回は、熊本ひがしクラブ

大澤玲子メネットをご紹介します。

11月24日クリスマ

スイブの一か月前に、

今年のクリスマスリー

ス作りを三原Ｙｓ宅

で行いました。

もちろん講師は、

フローリストの茂靖
Ｙｓです。リース作
りのために材料を集めに行ってくださり、様々な材料

がそろった中、まず初めに土台作りです。最近では出
来上がったプラスチックなどのリースが多いですが、

桧葉を使ってリース全体をコーティングします。簡単
なようでバランスによっては大きさや形が変わるため

重要な作業でした。その後は、

オリジナルのデザインをほど
こして松ぼっくりやリンゴ、
金色の飾りなどを足していき

ます。シンプルに作るかデコ
レーションを沢山つけるか悩

みながら配置を行っていきま
した。始めは、少しだった飾
りも他を見ると「まだまだい

けるかも！」と沢山飾りをつ
けていってしまいます。色の
バランスや配置のバランスは

茂靖Ｙｓからアドバイスをも
らってつけますが、最後は自

分の納得のいくデザインに配

置するのがベストでした。 出来上がってみると、そ
れぞれオリジナルのリースが出来上がり大満足でした。
そして、ローソク立てにもうひと作品も作ってクリス

マス準備は完了しました。
作成後はおいしい昼食を食べながらわいわい楽しい

ひと時を過ごしました。

【参加者：三原茂靖、三原静江、合志、井之上、管井、
山田、川橋、大黒】

【 Text: Masami Daikoku 】

11月12日、富士宮クラブから稲葉会長と宮崎YSが近江

八幡市に使節団のメンバーとしてお見えになりました。

過密スケジュールの中でのひと時でしたがご一緒しまし

た。我がクラブから東会長・

三原交流委員長と井之上が日

牟禮ヴィレッジでお迎えしま

した。内容は右の通りです。

【 Text: Atsuyo Inoue 】



出席者：山田、三原茂、三原静、三谷、東、西川、
大黒、田中、合志、川橋 (10人)

【例会関係】
12月第１例会の件 12月8日(火) HNO 19:00～21:00

クリスマス例会 ヴァイオリンと声楽

1月第１例会の件 1月12日(火) HNO 19:00～21:00

新年例会 今年のつぶやき

2月第１例会の件 1月12日(火) アンドリュース館

19:00～21:00 TOF例会

3月第１例会の件 1月12日(火) HNO 19:00～21:00

講演会

【滋賀蒲生野クラブ関係】
・Ｙサ・ユース事業委…クリスマス例会にリーダー3名招待

・地域奉仕・環境委…びわこ部湖岸清掃11月21日6名参加

・ＥＭＣ委…12月13(日）15：00 EMCシンポジウム

・国際・交流委、金沢クラブと交流事業…

11月12日、富士宮クラブと3名応談

富士宮クラブ20周年記念

16年2月21日（日) 〆切1/31、会費\6,000-
・クリスマスリースづくり 11月24日…三原宅参加8名
・クラブファンド委…YMCAへじゃがいも販売協力お礼
・メネット事業…・クッキングスクール12月5日 参加2名
・その他…次期役員・メネット主査に東ワイズ推薦
・その他…蒲生野ワイズ事務所をYMCA会館におく。
【YＭＣＡ関係】
YMCAへのボーリング大会チャリティ￥7,900

【びわこ部関係】
チャリティランについて…来年6月12日(日）

Yサ委員会11月26日

【西日本区（含む国際）関係】

次回：1月６日(火)19：30～21：30八幡コミュニティセンター

ク ラ ブ 名 第一例会 第二例会

近 江 八 幡 ク ラ ブ １６日

彦 根 ク ラ ブ ６日

彦根シャトークラブ ７日 ２１日

長 浜 ク ラ ブ ７日 ２１日

草 津 ク ラ ブ ２３日

滋 賀 蒲 生 野 ク ラ ブ １２ 日 役 ６日

HAPPY ANNIVERSARY
１９日 管井 恵子

HAPPY BIRTHDAY
該当者ありません

ば・ば・ば・ば

ばっしーさんの

ＹＭＣＡニュース

■２０１６年もよろしくお願い致します
新年明けましておめでとうございます。今年もど
うぞよろしくお願いいたします。2015年は久々に女
性スタッフの入職があり、また滋賀ＹＭＣAでバスケッ
トボールクラスがスタートするなど新しいスタート
がありました。そして、新たに生まれ変わるＹＭＣ
Ａとして「ブランディング」という手法を用いて、
「より多くの人に選ばれる」「必要としている人に
存在を知られる」「関わる人がより誇りと愛着をも
てる」ＹＭＣＡを目指し、全国ＹＭＣＡで取り組ん
でおります。ワイズメンの皆さんにもアンケートに
ご協力いただくなど、関わりも持っていただき、皆
から愛されるＹＭＣＡを共に創りあげていければと
願っております。 どうぞ、今年もＹＭＣＡをよろ
しくお願いいたします！

■近江八幡YMCA創立記念日集会
２月１０日は近江八幡YMCA創立記念日です。今年
で１０９周年を迎えます。創立を記念し、今年はヴォー
リズ氏と生涯を共にしたＹＭＣＡ初代主事である吉
田悦蔵氏のお孫さんである吉田与志也氏にお越しい
ただき、お話をいただきます。ぜひ多くのご参加お
待ちしております
卓話：吉田 与志也氏

「ヴォーリズが創ったＹＭＣＡと
滋賀県の２つの鉄道ＹＭＣＡ」

日時：２月１１日（祝）1０：００～
場所：近江八幡教会
会費：５００円

＊ご参加いただける方は近江八幡ＹＭＣＡ(0748-33-
2420)までご連絡いただきますようにお願いします。

■クリスマス献金ありがとうございます。
クリスマス例会でお願いをしましたクリスマス献
金にご協力いただきありがとうございます。中間報
告ではありますが、現在近江八幡ＹＭＣＡに集まり
ましたクリスマス献金は３４,３00円となっておりま
す。１月末までクリスマス献金を受付けております。
ご協力よろしくお願いいたします。

■予定 1/7より通常開館となります
＊1月4日～6日 ２泊スキーキャンプ

9～11日 関西Ｙ合同キャンプ
13日 ＹＭＣＡ理事会
16日 ＹＭＣＡブランディングワークショップ
24日 エンジョイスノーシュー

From Editoｒ 「♪朝の空を見上げて 今日とい
う一日が 笑顔でいられるように そっとお願いし

た･･･♪」ご存知、NHK朝ドラの主題歌です。ヴォー

リズさんともかかわりのある主人公のサクセスストー

リー。「♪思い通りにならない日は 明日頑張ろう

♪」この一年が平和な年でありますように(^^♪

【１２月役員会報】2015年12月1日㈫

19:30～21:30 八幡コミュニティセンター


